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Le Mot du Maire  
   

 C’est sous un soleil estival que j’ai le plaisir d’ouvrir le bulletin muni-
cipal. 

   Mais cette chaleur entraine la sécheresse. En effet les giboulées 
de mars et les pluies d’avril n’ont pas été au rendez-vous. Nos sour-
ces ont actuellement un débit qui correspond à celui d’un mois 
d’août. 

    Néanmoins nous n’avons pas encore eu besoin de solliciter le Fora-
ge F1 et,  grâce aux nombreuses réparations de conduites qui ont 
déjà été réalisées ces derniers mois,  nous ne perdons pas excessi-
vement d’eau. 

   Vous trouverez dans cette brochure les analyses récentes de l’eau 
potable. Les prélèvements de l’APRONA (Association pour la protec-
tion de la nappe phréatique de la plaine d'Alsace), s’intéresse aux 
eaux souterraines et les analyses concernent l’eau de F1. Les prélè-
vements de l’IPL sont, quant à eux, faits à la sortie du réservoir, 
c’est de l’eau de source passée par l’ultrafiltration. 

    Vous constaterez que notre eau est bien protégée des intrants 
puisque les micropolluants sont tous en-dessous du seuil de détec-
tion et que les nitrates sont en baisse par rapport à des mesures 
faites précédemment. Il n’y a plus de pollution bactérienne. 

    Ces bons résultats sont dus aux efforts d’investissement que 
nous avons engagés depuis une dizaine d’années, tant sur le renou-
vellement des anciennes conduites, de la construction de l’unité de 
filtration, sur l’achat de terrain agricole sensible à la pollution féca-

le….et de l’entretien annuel de tout le réseau. 

Soyez assurés de mon engagement pour préserver ce bien vital com-
mun. 

Claudine Muller 
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Les trois classes de nos écoles ont été particulièrement actives ce trimestre. Voici un petit aperçu 

de leurs activités durant les quatre premiers mois de l’année… 

De mon assiette à ma planète  

    Lors de deux journée, au mois de janvier puis au mois de mars, les élèves de cycle 3 de Liebsdorf 

ont, en association avec le réseau des écoles du Jura Alsacien et la Maison de la nature, ont décou-

vert l’importance que pouvait avoir notre alimentation sur la santé de notre environnement.  

    Cécile, l’animatrice de la Maison de la nature, leur a proposé une série de jeux de rôle, d’activités 

diverses, de réflexions, de calculs destinés à leur faire prendre conscience de la portée de nos ges-

tes au quotidien, notamment pour nos choix alimentaires : bio ou non, fruits et légumes de saison ou 

non, origines des produits que nous consommons, emballages,… Tous ces paramètres ont été analysés 

puis  traduits en … consommation de pétrole !  

    En effet, suivant l’emballage dans lequel il 

est conditionné, un produit demande plus ou 

moins d’énergie. Il faut préférer le papier ou 

le carton  au plastique ou à l’aluminium, le 

plus « énergivore » des emballages. Les 

fruits ou légumes qui ne sont pas de saison 

ont été cultivés sous serre d’où une nouvelle 

consommation de pétrole. Les fraises du Chi-

li vont demander beaucoup d’énergie pour 

être amenées jusqu’à nos magasins. Enfin, les 

produits issus de l’agriculture traditionnelle 

sont en général cultivés avec engrais et pes-

ticides, d’où un impact négatif sur notre santé et une nouvelle consommation de pétrole… Conclusion 

évidente : il vaut mieux manger une pomme non traitée du verger de grand-père qu’une pomme de 

Nouvelle-Zélande.  

    Bien sûr, au quotidien, nous n’avons pas toujours le choix du bio ou du produit local. Cependant, l’a-

nimatrice leur a parfaitement démontré que, avec la loi de l’offre et de la demande, nous pouvons in-

fluencer cet état de fait puisque les commerces ne proposeront plus des produits que nous n’ache-

tons pas et cherchera à fournir des produits plébiscités par ses clients . Chaque consommateur, par 

son acte d’achat, peut donc influencer le commerce mais aussi, de façon aussi directe,  les formes 

d’agriculture. Même si cela prend un peu de temps, il est donc nécessaire de choisir les produits que 

nous consommons en privilégiant ceux qui sont produits en France, ou mieux encore dans notre ré-

     La vie du village 

Sur le chemin des écoliers... 
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gion, en choisissant systématiquement 

des produits de saison, en évitant les 

produits suremballés, ou en préférant 

les produits issus de l’agriculture bio-

logique… 

    Par ailleurs, le pétrole est un pro-

duit qui ne se renouvelle pas. A un mo-

ment ou à un autre, nous manquerons 

de pétrole. Une petite expérience a 

permis aux enfants 

de découvrir la pré-

sence du CO2 dans 

l’air et son influence  

sur notre climat.  

   La dernière étape 

de cette réflexion a 

concerné la gestion 

de nos déchets et le 

tri sélectif.  

Suivant son origine, un produit deman-
de plus ou moins de pétrole pour être 

amené à nos assiettes ... 

A gauche: pour des fruits de différentes origines, on a 
représenté  la quantité de pétrole nécessaire à sa produc-
tion, aux traitements,, aux serres de production et à son 

emballage.  

Ci-dessous : l’agriculture biologique ( à gauche) préser-
ve la biodiversité de nos milieux. 
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Fabriquer un produit est beaucoup plus 
complexe que l’on ne le croit si l’on 

utilise les circuits traditionnels du com-
merce. Les élèves ont reconstitué un 

puzzle symbolisant la fabrication d’un 
yaourt à la poire. Dans toutes les éta-
pes, le pétrole est indispensable pour 

transporter les ingrédients, fabriquer les 
pots en plastique ou… chercher le 

yaourt au supermarché !  
Mais on peut aussi choisir d’acheter 

une yaourtière ... 

 
Cécile, alias Docteur Pétro-

lus,  capte le CO2 dégagé par 
la combustion de la paraffi-
ne. Pour mettre en évidence 

la présence de ce gaz.  
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Des ordinateurs plus récents 

Il y a quelques semaines, l’école de Liebsdorf a pu renouveler une partie de son parc informatique 

vieillissant par des machines plus récentes, Par l’intermédiaire de Philippe Muller,  neuf ordinateurs 

fixes ou portables ont été offerts par la société Roche de Bâle et sont venus régler de nombreux 

problèmes techniques. Les élèves n’ont pas tarder à les adopter…Un grand merci à Philippe Muller 

pour ses démarches !  

La nuit des contes 

Samedi 12 février, l’école a organisé une « nuit des 

contes », avec la collaboration de Suzanne Kall-

meyer et d’une petite équipe de techniciens, musi-

ciens. Dès 18 heures, près de 150 personnes se sont 

retrouvées à la salle des fêtes de Mooslargue pour 

un repas paella, très apprécié. Les enfants ont en-

suite pris le relais pour des petites saynètes, des 

sketchs et des danses, encadrées par Valérie Mos-

ser, Marie-Madeleine Monttcharmont et Jean-

François Martin, leurs enseignants.  
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Plus tard dans la soirée, ce 

sont les conteuses et musi-

ciennes qui sont entrées en 

jeu pour raconter quelques 

belles histoires de notre 

enfance ; le petit chaperon 

rouge, les habits neufs de 

l’empereur,… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La cavalcade du mardi-gras 

   Comme chaque année, les trois classes du regroupement pédagogique intercommunal de Liebsdorf-
Mooslargue ont respecté la tradition de la cavalcade du mardi-gras. Elles se sont retrouvées à Liebs-
dorf  pour une cavalcade endiablée et bruyante à laquelle ont assisté de nombreux parents d’élèves. 
Sous un soleil tout aussi exubérant, après un circuit à travers le village, tous les participants ont eu 
fort à faire pour venir à bout des montagnes de beignets, « schankalas » et autres beignets, prépa-
rés par les mamans. 
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La maternelle « dépannée » en informatique 
   Olivier Saintvoirin, auto-entrepreneur à Durlinsdorf, a fait un beau cadeau à la maternelle de Moo-
slargue. 
   Après avoir créé son entreprise « OSV informatique » au début de 2009, Olivier Saintvoirin a don-
né la preuve de son savoir-faire ce qui lui a permis de développer sa clientèle sur le secteur principa-
lement grâce au « bouche à oreille ». A l’occasion de renouvellement de postes informatiques chez 
des particuliers, il  « récupère » certaines machines qu’il remet en état et offre gratuitement aux 
écoles. 
  Après avoir joué au Père Noël à  Durlinsdorf, c’est la maternelle de Mooslargue, où est scolarisée 
sa nièce, qui a bénéficié des services d’Olivier Saintvoirin. La classe de Valérie Mosser-Bucher a ain-
si été équipée récemment de deux postes informatiques, ce qui  facilite grandement l’organisation de 
la classe pour ce qui concerne la découverte de l’informatique. Par ailleurs, il a profité de son passage 
à l’école pour améliorer tout ce qui pouvait l’être, installer une connexion sans fil au réseau Internet 
pour la classe,  résolu quelques problèmes récurrents concernant le matériel en place et enfin instal-
ler une connexion avec le copieur de l’école, pour qu’il puisse servir d’imprimante. 

La classe de découverte 
   Les élèves de l’école maternelle du RPI Liebsdorf –Mooslargue sont partis en classe verte au cen-
tre « La Roche » de Stosswihr à la fin du mois de mars. 
   Une vingtaine d’enfants de la classe maternelle de Mooslargue ont passé trois jours de rêve au cen-
tre « La Roche » de Stosswihr, lors d’une classe de découverte qui a été organisée par leur ensei-
gnante Valérie Mosser-Bucher, avec la complicité des accompagnateurs, Laure Metzger et Yann le 
Gall, parents d’élèves, et Marie-Christine Schmitt, agent d’animation. Les enfants, âgés de trois à 
cinq ans, ont principalement travaillé sur la découverte et le respect de l’environnement proche, le 
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thème principal étant la mare, pour faire suite à leur projet d’école de l’an dernier : « sur les che-
mins de l’eau ». 
   Avec « Loulou », la marionnette-mascotte de la classe qui les a accompagnés partout, les élèves  
n’ont guère eu le temps de souffler, tant le programme était chargé. Avec des animateurs très moti-
vés, qui ont su faire appel à leur curiosité naturelle,  ils sont allés de surprises en découvertes : les 
contes du sentier des ours, du rocher du Katzenstein, ou du sentiers des loups,  la visite de la froma-
gerie à la ferme du « versant de soleil » , les dégustations et les secrets de la fabrication du muns-
ter et du barikas, la soirée –spectacle avec les marionnettes et les jonglages, les fleurs cueillies le 
longs des sentiers pour faire les tisanes et l’incontournable « boum » avec gel pour les garçons et 
rouge à lèvres pour les filles… 

   Pour tranquilliser les parents, les activités et photographies de la journée ont été mises en ligne 

tous les soirs si bien que chacun a pu suivre à travers Internet, plus ou moins en direct, les grands 

moments de ce séjour auquel participaient également les correspondants de la classe monolingue de 

Ferrette,  la classe bilingue de Ferrette ainsi que la classe de maternelle de Roppentzwiller. De l’avis 

de tous, cette très belle expérience a fait  « grandir » les enfants qui ont découvert de nouveaux 

moments de convivialité dans le respect des règles de la vie en commun. L’enseignante a adressé ses 

plus vifs remerciements à toute l’équipe d’animation du centre, aux accompagnateurs qui ont été dis-

ponibles à chaque instant, mais aussi aux parents qui lui ont fait confiance et se sont investis dans 

les multiples manifestations et activités organisées au préalable pour permettre d’assurer le finan-

cement de ce séjour. 
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En haut : en observation autour de la mare… 
Ci-dessous: on se prépare pour la « Boum » ! 
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Hivernage au plan d’eau 

    Les beaux jours de ces dernières semaines nous l’ont fait oublier mais il a fait froid cet hiver et, 
pour ceux qui aiment les balades, le Plan d’eau intercommunal est toujours intéressant. Durant la 
mauvaise saison, il accueille de nombreux oiseaux.   

Photos de cette 
page :  

Thibaut  
Froehly 
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Hommage à Pierre Wucher 

Dimanche 13 mars, une centaine de pompiers se sont re-
trouvés à Liebsdorf pour rendre un dernier hommage au 
médecin lieutenant-colonel Pierre Wucher, décédé ré-
cemment, qui a longtemps ceuvré dans leurs rangs. 
 
Le 11 janvier dernier, le docteur Pierre Wucher était en-
levé à l'affection de ses proches à l'âge de 66 ans. Una-
nimement apprécié par tous ceux qui l'ont côtoyé pour 
ses grandes qualités humaines, il a voulu partir comme il 
a vécu, dans la plus grande simplicité. C'est à l'initiative 
de son ami, le capitaine honoraire Jean-Paul Froehly, an-
cien chef de corps de Liebsclorf, qu'une cérémonie a été 
organisée à Liebsdorf dimanche 13 mars pour rendre un 
dernier hommage au disparu. Plus d'une centaine de pom-
piers de tous les corps du centre de secours de la Lar-
gue, de Winkel jusqu'à Strueth, se sont retrouvés en 
l'église saint Jean Gualbert pour une messe du souvenir 
célébrée par l'abbé Marc Schmitt et animée par la cho-
rale interparoissiale de Liebsdorf-Mooslargue-

Durlinsdorf, chorale que le Docteur Wucher appréciait particulièrement. 
     Outre la présence des proches du docteur Wucher, on notait la présence de Dominique Dirrig, 
président du SDIS du Haut-Rhin, de Claudine Muller, maire de Liebsdorf, du commandant Roland Pe-
ter, adjoint au chef de groupement sud, du capitaine Christian Brunner, officier référent du sec-
teur, du lieutenant Marc Soldermann, pour le centre de secours de la Largue, du vétérinaire colonel 
Michel Buecher et de très nombreux officiers et élus des communes du secteur. 
    Le capitaine Froehly ayant été hospitalisé peu 
de temps avant la cérémonie, c'est le docteur 
Christian Gutzwiller, président de l'amicale des 
sapeurs-pompiers de Liebsclorf qui, en son nom, 
a retracé le parcours du docteur Wucher, né le 
24 février 1945 et décédé le 11 janvier dernier. 
Il avait pensé à devenir architecte avant de 
s'engager dans une voie encore plus difficile. 
Ses études de médecine terminées, il s'est ins-
tallé comme médecin généraliste au cabinet mé-
dical de Seppois-leBas. « Il ne comptait pas ses 
heures, travaillant tôt le matin et tard le soir, 
sans compter les interventions en pleine nuit. 
Malgré cela, il a trouvé le temps d'intégrer le 
corps des sapeurs-pompiers de centre de se-
cours de Seppois, commandé par le capitaine 
Claude Buchwalter. » 
    Intervenant en mission, il assurait également une partie de la formation des sapeurs-pompiers : 
BNS, BNPS, ranimation, secours routier,... Il a été l'un de ceux dont l'action a permis de doter le 
centre de son premier véhicule de secours aux blessés. « Lorsque nous étions en mission, le présence 
de « Pierrot » était déterminante et pouvait changer du tout au tout le déroulement de l'interven-
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tion. Sa disponibilité, sa gentillesse, ses grandes connaissances médicales, sa façon d'aborder les ac-
cidentés de la route et les mourants ont été des exemples pour les pompiers et la population... » 

Ses dernières années, il avait lutté avec courage et dignité contre la terrible maladie qui le ron-

geait : « Ton parcours, 

Pierrot, a été celui d'un 

homme de cœur, détermi-

né, bon, dévoué et d'une 

grande simplicité. Ton 

souvenir et l'exemple de 

ton action resteront dans 

nos mémoires... »  

   A l'issue de la cérémo-

nie, les participants se 

sont inclinés une dernire 

fois devant son portrait 

avant de se retrouver à la 

salle des fêtes de Liebs-

dorf pour évoquer son 

souvenir. 
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Economie : nouvelle entreprise à Liebsdorf 

    Olivier Wipf, spécialisé dans les 
escaliers personnalisés sur mesures  
à Blodelsheim depuis 1994, propose 
maintenant ses services à Liebsdorf. 
   Un nouvel artisan régional vient de 
s’installer à Liebsdorf. Olivier Wipf, 
spécialisé dans les escaliers person-
nalisés sur mesures, vient de termi-
ner les aménagements d’un atelier 
très fonctionnel  au 4, rue des prés 
dans une charmante maison de bois 
qu’il a construite de ses mains sur les 
hauteurs du village.  Il ne s’agit pas 
d’un nouveau venu dans le monde du 
bois puisque, après un CAP et un bre-
vet de compagnon dans la menuiserie, 
puis un brevet de maîtrise en ébénis-

terie, Olivier Wipf a créé sa propre entreprise dès 1994 à Blodelsheim : «  Je réalise à la demande 
tout ce qui est menuiserie, meubles ou placards mais, au fil des années, je me suis spécialisé dans la 
réalisation d’escaliers, d’habillages d’escaliers, rénovations d’escaliers, réalisation de garde-corps et 
de portes d’intérieur…. ». 
   Dans son atelier,  il expose d’ailleurs quelques modèles de sa fabrication et, si on peut bien sûr lui 
demander du « Louis XIII », il excelle principalement dans les réalisations contemporaines, mariant 
de belle façon la chaleur du bois avec le métal ou le verre, suivant les désirs des clients, pour faire à 
chaque fois une réalisation quasi unique. Travaillant seul, il est aussi maître de son temps : «  Cela me 
permet de concilier la tradition artisanale et l’aspect qualité, tout en étant très bien placé au niveau 
des budgets… Les gens apprécient de n’avoir à faire qu’à un seul interlocuteur, de la commande à la 
pose. Cela évite bien des soucis avec des gens qui se renvoient la balle quand survient un problè-
me… » ; Pour le mois de sep-
tembre, il espère pouvoir com-
mencer la formation d’un ap-
prenti. 
   Par ailleurs, notre artisan 
travaille uniquement avec huit 
essences de bois locales, un 
« plus »  indiscutable pour tous 
ceux qui ont le souci de pré-
server l’environnement. 
Contact : Olivier Wipf, 4, rue 
des prés 68480 Liebsdorf (06 
08 64 18 84 ou olivier-
wipf@orange.fr) 
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       La chorale fait son show !  

   Près de 200 personnes ont 

suivi la soirée « sketchs » pro-

posée, samedi  26 mars, par la 

chorale interparoissiale de 

Liebsdorf-Mooslargue à la sal-

le des fêtes de Mooslargue. Un 

beau succès donc pour cette 

jeune troupe d’amateurs qui a 

amusé le public avec de petites  

pièces de sa composition. En 

effet, si les acteurs étaient 

tous membres de la chorale, 

les auteurs l’étaient égale-

ment. On n’est jamais aussi 

bien servi que par soi-même et  

les saynètes ont été écrites  

par Bernard Schmitt, assisté 

par le directeur  de la chorale 

Christian Froehly. Le titre des 

sketchs étaient très évoca-

teurs « Mer sen met’m Velo 

do », « Jolie,jolie Amster-

dam », « Allô, poste de police » 

ou encore  « A Ei als Hochzitg-

schank »… 

 

       Art et artisanat 

      L’association « art et évasion » a  organisé, di-
manche 10 avril,  sa  traditionnelle exposition à la sal-
le des fêtes. 
 
     C’est la basse-cour » qui a servi de thème à l’édi-
tion 2011 de la traditionnelle exposition d’art et d’ar-
tisanat organisée par les membres de l’association 
« art et évasion » et leur présidente Geneviève Gur. 
Les exposants, élèves ou artistes chevronnés,  ont 
accueilli avec plaisir, dimanche, à la salle des fêtes de Liebsdorf, un public venu apprécier la variété 
des techniques exposées, public qui a pris le temps de discuter avec des artistes très disponibles et 
heureux de parler de leurs violons d’Ingres respectifs. 

Photos de cet article :  

Antoine Rocklin 
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    Quant à la « basse-cour », elle 
était présente dans les tableaux, les 
bricolages ou d’autres supports mais 
les plus jeunes ont sans doute été 
très attirés par les animaux vivants 
exposés à la salle. Poules exotiques 
et lapins nains n’ont pas maqué de 
compagnie ! 
 
Les résultats de la tombola :   

Numéros gagnants de la 
tombola du dimanche 10 
avril à Liebsdorf, organi-
sée dans le cadre de l’ex-
position « art et artisa-
nat » : : 351 -354 -356- 
365- 366 -369 -375 – 376 
– 377 -383 -387 – 395 – 
399 – 458 – 462 – 463 – 
467  - 470 – 471 – 475 – 
479 – 486 
Les lots sont à retirer au-
près de Geneviève Gur, 1, 
rue du foyer à Liebsdorf 
( 03 89 40 83 40) 
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   Ces derniers mois, de nombreuses analyses très complètes ont été effectuées sur l’eau du 
réseau. En voici les principaux résultats… 
 

La qualité de notre eau 
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Dorénavant, les acheteurs de biens immobiliers devront être informés des risques majeurs susceptibles de toucher la commune. 
Voici la fiche qui devra obligatoirement être communiquée à l’acheteur avant la signature de l’acte notarié…  

 Les risques majeurs 
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Séance du 1er mars 2011    
 

Conseillers élus : 11    Conseillers en exercice : 11   Absences : 3  
Procurations :1   

   Date de convocation :   19/02/2011 
 

 
 

   Mme le Maire constate que le quorum pour délibérer valablement est atteint et elle ouvre 
la séance du conseil municipal. Le compte-rendu de la séance du 14 décembre 2010 n’appelle 
pas d’observation. 
 
Objet : Aménagements de la RD 24 II ( rue du 19 novembre) / 2ème convention avec le Dé-

partement du Haut-Rhin 
Délibération  809 

 Mme le Maire rappelle au Conseil municipal que, après la fin des travaux d’assainissement dans la rue 
du 19 novembre (RD 24 II), il est nécessaire de procéder à la remise en état de la voirie dans une 
partie de cette rue. Cette opération a été approuvée par le conseil municipal en juillet 2009, le 
conseil ayant également approuvé à cette occasion la convention de co-maîtrise d’ouvrage avec le dé-
partement du Haut-Rhin. Cependant, pour des raisons financières, le Conseil Général n’avait jamais 
approuvé cette convention malgré la proposition faite par la commune de repousser le rembourse-
ment de la part départementale.  
    Suite aux contacts pris avec les services  du Conseil général, différentes modifications techniques 
et financières ont été apportées au dossier. Les autres points sont sans changement, à savoir :  
La part des travaux affectant l'emprise de la RD se fera sous co-maîtrise d'ouvrage du Départe-

ment, ce dernier confiant à la Commune le soin de réaliser l'ensemble de l'opération dans le cadre 
d'une co-maîtrise. 

La Commune assurera le préfinancement des dépenses de l'opération puis sera remboursée par le 
Département sur la base des justificatifs des dépenses  

 
Après avoir entendu les explications de Mme le Maire, à l’unanimité des membres présents, le 
conseil municipal  DECIDE : 
de donner son accord pour la passation d'une convention de co-maîtrise d'ouvrage avec le Départe-

ment dans le cadre de l'opération de réaménagement de la RD 24II (Rue du 19 novembre) 
d'autoriser le Maire à signer la convention de co-maîtrise d'ouvrage pour le compte de la Commune 
de demander une subvention au département du Haut-Rhin pour la part communale 
d’approuver l’opération selon l’enveloppe financière prévisionnelle annexée à la présente délibération. 
De lancer cette opération dès l’accord du Conseil Général, les crédits déjà votés en 2009 et 2010 

étant à reprendre au budget 2011. 

Sous la présidence de Mme Claudine Muller, Maire 
Etaient présents : MM.  Hugues Durand et Bernard Schlegel, adjoints 

Mmes Karine Latuner, Joêlle Auvray et Marie-Christine Schmitt, MM. Jean-Claude Welty et Michel 
Starck   
Absents excusés : Mme Brigitte Reinhart, M. Stéphane Lidy 
Absent non excusé : David Ackermann 

 Les délibérations du conseil municipal 
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Objet : Renouvellement des lignes de trésorerie 
Délibération 810 

     Le conseil municipal prend connaissance du fait que les lignes de tréso-
rerie ouvertes pour le budget d’eau/ assainissement (pour un montant de 
400'000 €) et du budget principal de la commune (300'000 €) arriveront 
à échéance le 10 mars.  
   A l’unanimité des membres présents, le conseil municipal accepte leur 
renouvellement et autorise Mme le Maire à signer tous les documents re-
latifs à cette opération, suivant les conditions suivantes : 
  
1 -MARGE ET TAUX DE REFERENCE : 
Taux révisable indexé Euribor 3 Mois + marge de 0,55% 
La cotation de l'Euribor 3 Mois à la date du 03 février 2011 est de 1.06% (taux indicatif actuel : 
0.55% + 1.06% = 1.61%) 
2 - DUREE : un an renouvelable. 
3 - PERIODICITE DE PAIEMENT DES AGIOS : trimestrielle 
4 - MODALITES DE REVISION POUR LE TAUX REVISABLE : L'Euribor du premier jour du trimes-
tre civil est appliqué au titre du trimestre décompté. 
5 - DECOMPTE DES INTERETS : les intérêts sont décomptés trimestriellement, compte tenu du 
nombre exact de jours courus entre la date de versement des fonds et la date de remboursement, 
l'année étant comptée pour 360 jours 

6 - FRAIS DE DOSSIER ET COMMISSIONS ANNEXES_: 0, 10% par renouvellement de ligne 
7 - MONTANT DU TIRAGE MINIMUM: 15 000 € 
8 - DEBLOCAGE DES FONDS : par virement sur te compte du Trésor. La mise à disposition des 
fonds sera effectuée dans un délai n'excédant pas 2 jours ouvrés à compter de la réception de ta 
demande adressée par fax ou par courrier. 
9 - REMBOURSEMENT DES FONDS : par virement sur notre compte du Trésor ouvert au Trésor 
Public. 
10- ECHEANCE DE LA LIGNE : A la date d’échéance de la ligne et en l’absence de renouvellement , le 
solde de la ligne qui resterait mobilisé sera prélevé dans le cadre de la procédure du débit d’office.  

 
Objet : Acquisition de la parcelle 468/68 (anciennement Hertel) 
Délibération  811 
 

   Mme le Maire rappelle au conseil qu’il avait souhaité, suite au décès de M. Henri Hertel, souhaité 
obtenir une partie de la parcelle 68, à l’entrée de la rue de la chapelle, de façon à élargir la voie 
existante. Un accord ayant été trouvé avec M. et Mme Christian Klein,  la commune avait renoncé à 
utiliser son droit de préemption.  
    La parcelle 68 vient d’être divisée en deux. La parcelle 467/68 restera à M. et Mme Klein 
(superficie de 1.89 are). La parcelle 468/68 sera acquise par la commune pour l’élargissement de la 
rue (superficie 0.82 are).  
   Après délibération, le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents DECIDE : 
-d’acquérir la parcelle 468/68, d’une superficie de 0.82 are à M. et Mme Klein au prix de 1000 € l’a-
re, soit 820 €).  
-cette vente se fera par acte administratif passé devant Mme le Maire  
-M. Bernard Schlegel, adjoint, est désigné pour représenter la commune lors de la signature de cet-
te acte.  
-Les crédits nécessaires , soit 820 €, seront inscrits au Budget primitif 2011.  
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Objet : Paiement des heures complémentaires au personnel 
communal  
Délibération  812 

   Mme le Maire informe le conseil du fait que la rénovation des loge-
ments communaux  vacants se fait principalement grâce au travail de 
l’ouvrier communal. Cependant, il dépassera sans doute les heures de 
travail de son contrat et il faut trouver une solution pour le payer 
quand ce sera le cas.  

    Le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents, décide d’accepter le paiement d’heures 
complémentaires pour les employés communaux.  

 
Objet : Révision du prix des loyers communaux 
Délibération  813 

    Après avoir entendu les explications de Mme le Maire, à l’unanimité des membres présents, le 
conseil municipal décide de ne pas procéder à la révision des loyers, prévue au 1er janvier 2011, de 
façon à ne pas augmenter des tarifs qui, pour certains appartements, ne correspondent plus aux prix 
du marché. . 

 
Objet : Fixation du prix de location d’un logement à l’ancien presbytère 
Délibération  814 

    Le conseil est informé des importants travaux de rénovation que subit actuellement le logement 
du 1er étage à l’ancien presbytère, travaux rendus nécessaires par son mauvais état.  
   Outre la rénovation des peintures et des revêtements de sols déchirés, un réaménagement de la 
salle de bain est prévu pour rendre l’appartement plus fonctionnel. Par ailleurs, Mme le Maire propo-
se l’installation d’un chauffage électrique pour un montant de 3'006 € HT (devis Dietschy – Waldig-
hoffen).  
   Après délibération, le conseil DECIDE :  
-d’approuver les travaux proposés 
-de ne pas rembourser la caution au dernier locataire du fait du mauvais état de l’appartement à son 
départ. 
-compte –tenu de l’importance des rénovations et aménagements à réaliser, de fixer le nouveau loyer 
de cet appartement à 400 € par mois.  

 
Objet : Comptes administratifs et comptes de gestion 2010 (M14 & M49) 
Délibération 815 
 

1. Compte administratif 2010 de la commune (cadre comptable 
M14 ) 
 
Le Conseil Municipal,  
Délibérant sur le compte administratif de l’exercice 2010 dressé 
par Mme Muller, Maire, après s’être fait présenté le budget primi- tif 
et les décisions modificatives de l’exercice considéré; 
1°) lui donne acte de la présentation faite du compte administratif de l’exercice 2010 pour le budget 
principal communal, lequel peut se résumer comme suit : 

Fonctionnement :   
Dépenses:  159’524.35 € 
Recettes :  253’143.98 € 
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Excédent de fonctionnement : 93’619.63 € 
Reprise excédents 2009:  +  115’418.19 € 

Résultat définitif de fonctionnement :  
+ 209’037.82 € 

  

Investissement : 
Dépenses: 41’585.45 € 
Recettes : 126’455.56 € 

Excédent d’investissement  2010:  + 84’870.11 € 
Reprise excédent  :   + 94’069.77 € 

Résultat définitif d’investissement :  
+ 178’939.88 € 

Solde positif de l’exercice (trésorerie au 
31/12/2010) :  
387’977.70  € 

  
  Restes à réaliser : néant  

  
Chiffres à reprendre au BP 2011 

Excédent d’investissement au 001: + 178’939.88  € 
Affectation en réserves au 1068 :  

Reprise en fonctionnement au 002 :+ 209’037.82  
  

Pour information : état de la dette communale 
Un seul emprunt en cours : Emprunt de la construction de la salle des fêtes 

Dette à l’origine : 152'449 €            (emprunt contracté en 2'000) 
Capital restant dû au 31 décembre 2010 : 61'387 € (soit 179 € par habitant) 

  

Mme le Maire quitte la salle du conseil et confie la présidence à Bernard Schlegel.  
2°)  En son absence, le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents, approuve le compte ad-
ministratif tel qu’il a été présenté.  
Mme le Maire revient dans la salle du conseil et reprend la présidence. 
 

2. Compte administratif 2010 du budget de l’eau et de l’assainissement (cadre comptable M49) 
Le Conseil Municipal,  
Délibérant sur le compte administratif du service d’eau et d’assainissement de l’exercice 2010 dres-
sé par Mme Muller, Maire, après s’être fait présenté le budget primitif et les décisions modificati-
ves de l’exercice considéré; 
 1°) lui donne acte de la présentation faite du compte administratif de l’exercice 2010 pour le budget 
annexe de l’eau et de l’assainissement, lequel peut se résumer comme suit : 
 

Fonctionnement :   
Dépenses:  31’767,37 € 
Recettes :  43’292,01 € 

Excédent de fonctionnement : 11’524.64 € 
Reprise excédents 2009:  + 11’010.84 € 
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Résultat définitif de fonctionnement :  
+ 22’535,48 € 

  

Investissement : 
Dépenses:  9’807,99 € 
Recettes :  46’001.79 € 

Excédent d’investissement :  36’193.80 € 
Reprise déficit 2009 :   - 402’389.04 € 
Résultat définitif d’investissement :  

- 366’195.24€ 
  

Solde de l’exercice (trésorerie au 31/12/2010) :  
 - 343’659.76 € 
  
  Restes à réaliser en investissement 

Dépenses : 65’000 € 
Recettes : 413’600 € 

Différence : + 348600 € 
Besoin réel de financement pour l’investissement : 

17’595,24 € 
  

Chiffres à reprendre au BP 2011 
Déficit d’investissement au 001:  366’194.24€€ 
Affectation en réserves au 1068 :  17’595,24 € 
Reprise en fonctionnement au 002 : 4’940.24€ 

 
 Pour information : état de la dette du service d’eau et d’assainissement 

Un seul emprunt en cours : Emprunt « carrefour central » 

Dette à l’origine : 16'650 € 
Dette en capital au 1er janvier 2009 : 579.58 € 

(emprunt sera soldé le 1er février 2011) 
Autres emprunts : Ligne de trésorerie de 400'000 €  
Somme restant due au 31 décembre 2010 : 160'000 € 

 

Mme le Maire quitte la salle du conseil et confie la présidence à Bernard Schlegel.  
2°) En son absence, le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents approuve le compte ad-
ministratif tel qu’il a été présenté.  
Mme le Maire revient dans la salle du conseil et reprend la présidence. 
 

3. Comptes de gestion de l’exercice 2010 (Commune - M14, Eau - M49) 
 
Le Conseil Municipal : 
-après avoir entendu et approuvés les comptes administratifs de l’exercice 2010. 
-après s’être assuré que Monsieur le Trésorier Municipal de Ferrette a repris dans ses écritures le 
montant de chacun des soldes figurant aux bilans de l’exercice 2010, celui de tous les titres de re-
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cettes émis et celui de tous les mandats de paiement ordonnancés et qu’il a procédé à toutes les opé-
rations d’ordre qu’il lui a été prescrit de passer dans ses écritures, déclare que les comptes de ges-
tion concernant la commune et le service d’eau/assainissement, dressés, pour l’exercice 2010 par 
Monsieur le Trésorier Municipal de Ferrette, visés et certifiés conforme par l’ordonnateur, n’appel-
lent ni observation ni réserve de sa part. 

- Départ de M. Jean-Claude Welty- 

 
Objet : PAE de la rue des saules / procédure au tribunal administratif 
Délibération  816 

Par lettre en date du 24 février 2011, parvenue le 09 mars 2011, M. le Secrétaire greffier en chef 
du tribunal administratif de Strasbourg a transmis la requête n°1100916-1 présentée par la SàRL 
VGL de Seppois-le-Bas. Cette requête vise à obtenir une réduction significative de la participation 
financière de la SàRL VGL au Projet d’aménagement d’ensemble de la rue des saules. 
     Cette participation a été instaurée par la délibération du Conseil Municipal N° 641 en date du 05 
novembre 2007 et calculée en fonction des éléments concernant la construction faisant l’objet du 
permis de construire PC 06818410E0007 délivré le 24 octobre 2010.  
Il est donc proposé : 
- d'autoriser Mme le Maire à ester dans l'instance rappelée ci-dessus; 
- de désigner comme avocat Maître Sophie Pujol-Bainier, avocat au barreau de Mulhouse,  pour dé-
fendre la commune dans cette affaire.  
Le conseil municipal, après avoir délibéré, et à l’unanimité des membres présents, 
Autorise M. le Maire à ester en justice auprès du tribunal administratif, dans la requête n° n°
1100916-1 ; 
Désigne Maître  Sophie Pujol-Bainier pour défendre les intérêts de la commune dans cette instance. 

 
Objet : concessions de passage en forêt communale 
Délibération  817 
- Sortie de la salle de Mme Claudine Muller, maire, la présidence étant assurée par M ; Bernard Schlegel. 

   Les concessions accordées à des particuliers en forêt communale sont échues et il convient de les 
renouveler.  
Après délibération, le conseil municipal approuve le renouvellement des concessions suivantes pour 9 
ans: 
- Concession Ruetsch : 50 € par an jusqu’en 2014, puis position de la commune à reconsidérer. 
- Concession Philippe Muller : gratuite 
Retour dans la salle de Mme Muller qui reprend la présidence.  
 

Objet : Points divers 
Délibération  818 
Haut-Rhin propre : Cette opération aura lieu les 1er, 2et 3 avril prochains. Aucune conseiller ne souhaite s’oc-
cuper de cette opération qui ne sera donc pas relayée dans la commune.  
Prix du bois ensteré : Les travaux de façonnage de bois d’affouage sont bien avancés et M. Moureaux pense 
qu’il y aura quelques stères supplémentaires qui pourront être vendus en cession. Après avoir pris connaissance 

du prix de revient du façonnage, le conseil municipal fixe à 42 € HT le prix d’un stère (hors affouage).  
Franchise : Suite aux dégâts des eaux dans l’appartement de Hans Muller, la CIADE a remboursé à la commu-
ne la totalité des sommes à l’exception de la franchise due par M. Muller, soit 150 €. Le conseil approuve le 
paiement de la CIADE pour 1952.22 € ainsi que le paiement de M. Hans Muller pour 150 €. 

- Départ de M. Michel Starck- 
Subventions 

Suite aux différentes demandes de subvention reçues, le conseil municipal approuve les subventions suivantes 
au BP 2011 : 
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Aide alimentaire Croix-Rouge (4 personnes concernées) : 200 € 
APA : 256 € 
Delta-Revie : 50 € 
Accord 68 : néant  

Maison familiale de Montbozon : néant  
Achat de la parcelle de la SAFER à Oberlarg : le dossier a été finalisé et la signature auprès du notaire 
( Me Stehlin à Hirsingue) devrait intervenir d’ici 15 jours.  
Association de gestion de la salle des fêtes : M. Schlegel communique pour information les dates à retenir 
concernant les prochaines manifestations importantes :  
12 mars : soirée paelle / années 80       9 octobre : fête d’automne (thème : la forêt) 
4 décembre : Noël des aînés                  10 et 11 décembre : marché de Noël 
 

Séance du 21 avril 2011    
Conseillers élus : 11    Conseillers en exercice : 11   Absences : 6  

Procurations :2   
   Date de convocation :   06/04/2011 

 

 
 
    La séance étant prévue à 20 h, Mme le Maire patiente jusqu’à 20h15 puis constate que le 
quorum pour délibérer valablement n’est pas atteint, cinq conseillers seulement étant pré-
sents physiquement.  
     Elle regrette cet état de fait en raison de l’importance de l’ordre du jour de la séance et 
du fait que les budgets de la commune doivent être votés avant le 30 avril 2011.  
     En raison du week-end de Pâques, une nouvelle réunion du conseil municipal est program-
mée le mercredi  27 avril à 20 h.  
 

Séance du 27 avril 2011    
Conseillers élus : 11    Conseillers en exercice : 11   Absences : 2  

Procurations : 0   
   Date de convocation :   21/04/2011 

 

 
 

   Mme le Maire constate que le quorum pour délibérer valablement est atteint et elle ouvre 

Sous la présidence de Mme Claudine Muller, Maire 
Etaient présents :  Mmes Joëlle Auvray et Brigitte Reinhart, M. Michel Starck  et Stéphane Lidy 

Absents excusés : Mmes Karine Latuner et Marie-Christine Schmitt, MM. Hugues Durand et Bernard 
Schlegel, adjoints, M. Jean-Claude Welty   
Absent non excusé : David Ackermann 
Procuration de Bernard Schlegel à Claudine Muller 
Mme Karine Latuner a déposé en mairie une procuration au profit de Mme Marie-Christine Schmitt mais 
cette dernière étant absente, cette procuration est sans effet.  

Sous la présidence de Mme Claudine Muller, Maire 
Etaient présents : M. David Ackermann, adjoint 

Mmes Karine Latuner, Joëlle Auvray, Brigitte Reinhart et Marie-Christine Schmitt, MM. Jean-Claude 
Welty, Michel Starck  et Stéphane Lidy 
Absents excusés :  MM. Hugues Durand et  Bernard Schlegel  
Absent non excusé :  néant 
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la séance du conseil municipal. Aucune observation n’est enregistrée concernant le compte-
rendu de la séance du 1er mars 2011, et le procès-verbal de carence concernant celle du 21 
avril 2011, date à laquelle le quorum n’avait pas été atteint, cinq conseillers seulement étant 
présents.  
 

Objet : Fixation des taxes communales pour 2010 
Délibération  819 

 
   Le conseil prend connaissance des nouvelles dispositions concernant la fiscalité locale, et notam-
ment le fait que l’attribution à la commune de la part départementale de la taxe d’habitation se tra-
duira dans le même temps par le reversement de l’excédent à un fonds de garantie nommé GIR. Dans 
l’état actuel des choses, la commune n’enregistre donc aucun changement majeur dans ses ressources 
fiscales.  
     Après délibération, le conseil municipal passe au vote.  
-1er vote : maintien des taux actuels : 3 voix 
                   Augmentation des taux de 1,5% : 3 voix 
                   Augmentation des taux de 3% : 2 voix 
                   Augmentation des taux de 5% : 1 voix 
 
Aucune majorité ne se dégageant, un 2ème vote est organisé sur les deux propositions qui ont reçu le 
plus de voix. 
- 2ème vote : maintien des taux actuels : 3 voix 
                   Augmentation des taux de 1,5% : 5 voix 
                   Abstention : 1 voix 
    Le conseil municipal fixe les taux des quatre taxes communales de la façon suivante : 

 
          
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Produit fiscal attendu : 50'032 € 
Reversement de la commune au GIR : 19'818 € 
 
Objet : Budget primitif principal 2011 
Délibération 820 

 
    Le conseil municipal prend note des chiffres du compte administratif 2010 de la commune, à re-
prendre au budget primitif 2011  

Excédent d’investissement au 001 : + 178’939.88  € 
Affectation en réserves au 1068 : néant 

Reprise en fonctionnement au 002 :+ 209’037.82  

Taxes Taux 
de références 

Taux fixé pour 
2011 

(+ 1.5%) 

Bases 2011 Produit en € 

Taxe d’habitation 10.72 10.88 280’100 30’475 

Foncier bâti 6.60 6.70 195’700 13’112 

Foncier non bâti 25.56 25.94 14’700 3’813 

Contribution 
fonc.  des entrepri-
ses 

17’76 18.03 14’600 2’632 
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   Suite à la présentation du projet de budget pour 2011 par Mme le Maire, et au vote préalable des 
taux de la fiscalité locale, un certain nombre d’aménagements sont nécessaires, les conseillers choi-
sissant (par 7 voix pour et deux voix contre) une augmentation du montant de l’emprunt nécessaire 
pour parvenir à l’équilibre.  
   Pour 2011, le Budget primitif remanié peut se résumer ainsi : 

Fonctionnement 2011: 
Dépenses de la section de fonctionnement : 439'900 € 

Recettes de fonctionnement : 439'900 € 
 

Investissement 2011: 
Dépenses d’investissement 559’500 € 
Recettes de l’exercice : 559’500 € 

Le Budget primitif 2011 pour la commune  est adopté à l’unanimité des membres présents.   

 
Objet : Budget primitif du service d’eau et d’assainissement pour 2011 
Délibération  821 

 
Reprise des résultats de 2010 

  Suite au vote du compte administratif du service d’eau et d’assainissement, le conseil décide  de 
couvrir le déficit d’investissement en affectant une somme de 17'595.24 € au chapitre 1068 et de 
reprendre un excédent de fonctionnement de 4'940.24 €.  
     Après avoir décidé de ne pas modifier le prix de l’eau et de l’assainissement pour 2011, le Budget 
primitif du service d’eau et d’assainissement, voté en équilibre, peut se résumer ainsi : 
 

Fonctionnement 2011: 
Dépenses de la section de fonctionnement : 49’900 € 

Recettes de fonctionnement : 49’900 € 
 

Investissement 2011: 
Dépenses d’investissement  493'694.24 € 
Recettes de l’exercice : 493'694.24 € 

 
Le Budget primitif 2011 pour le service d’eau et d’assainissement  est adopté sans observation à l’u-
nanimité des membres présents.   

 
Objet : Dissolution du syndicat intercommunal de la maison forestière de Ferrette 
Délibération  822 
 

Les Membres du Conseil Municipal, 
Après avoir pris connaissance des explications fournies par le Maire concernant la vente de la maison 
propriété du Syndicat Intercommunal de la Maison Forestière située à FERRETTE, 7 rue du Jura, 
section 4, n° 83 d'une superficie de 10 a 26, à M. Eric Lidin pour le prix de 190 000 €,  
Après avoir pris connaissance de la délibération du 3 juillet 1970 relative à la participation financiè-
re des communes membres pour la construction de la maison et ce au prorata de la surface boisée,  
Vu que la maison a été vendue devant le notaire, Maître Anne SCHMIDT de FERRETTE le 31.8.2010 
et que le chèque de 190 000 € a été encaissé le 25 octobre 2010 par le S.I.M.F. 
Vu que l'existence du Syndicat ne nécessite plus d'être,  
Sur proposition du Maire, les membres du Conseil Municipal  
Décident à l'unanimité  
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- d’approuver la répartition au prorata de la superficie de la surface boisée de l'excédent du SIMF 
selon la répartition fixée dans la délibération du 3.7.1970 aux communes membres  
- d'approuver la dissolution du SIMF  
- de charger le Président d'effectuer toutes les démarches nécessaires à cette dissolution. 
Délibération exécutoire de plein droit conformément aux dispositions de la loi no 82.623 du 
22.7.1982. 

 
Objet : Convention de conseil et d’assistance aux collectivités/ ADAUHR 
Délibération 823 

    La précédente convention avec l’ADAUHR, signée pour trois ans le 12 juin 2008, arrive à échéance. 
Le conseil municipal, à l’unanimité des membres, autorise Mme le Maire à signer une nouvelle conven-
tion de trois ans avec cet organisme .  
 

Objet : Nouveaux statuts du Syndicat du Plan d’eau de Courtavon 
Délibération  824 
 

   Mme le Maire informe le conseil municipal que le syndicat du Plan d’eau de Courtavon a approuvé, le 
18 mars 2011,  de nouveaux statuts pour son fonctionnement.  
   Elle donne lecture de ces statuts au conseil qui, à l’unanimité des membres présents, décide de les 
approuver. 

 
Objet : Achat d’un adoucisseur 
Délibération  825 
 

   Suite à de nombreux problèmes de fonctionnement de la robinetterie, 
dus au calcaire, dans les bâtiments de la mairie et de la salle des fêtes, le 
conseil municipal approuve la mise en place d’un adoucisseur neuf qui sera 
dimensionné pour traiter l’eau des deux bâtiments (la conduite d’eau de la 
salle des fêtes passe par la mairie).  
   Mme le Maire propose que ce soit la commune qui réalise l’acquisition puis 
que ce soit l’association de gestion de la salle des fêtes qui prenne l’entre-
tien à sa charge.  
   Le conseil approuve cette proposition à l’unanimité des membres. Il autorise Mme le Maire à réali-
ser toutes les démarches nécessaires pour cet achat (crédits prévus au budget 2011) et l’autorise à 
signer une convention concernant l’entretien de cette machine avec l’association de gestion.  
 

Objet : achat d’une tondeuse autoportée 
Délibération  826 
 

   L’ancienne tondeuse STIGA de la commune, bien qu’elle soit en bon état 
de marche, ne permet pas d’assurer l‘entretien de la STEP en raison des 
pentes. Un essai a été fait avec une autre machine d’occasion Kubota 
T1400HST plus puissante qui a donné toute satisfaction.  
   Après délibération, le Conseil municipal, à l’unanimité des membres :  
-approuve l’achat de la machine Kubota auprès de la société Scherrer–verts loisirs de Dannemarie, 
pour un montant de 900 €.  
- note que la commune a reçu une proposition d’achat pour la machine STIGA de la part de M. 
Baysang, domicilié au Liebenstein, pour un montant de 700 €. Cependant, pour permettre à d’autres 
candidats éventuels au rachat de cette machine de se manifester, le conseil municipal demande à ce 
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que l’information soit publiée dans le prochain bulletin communal. Après un délai de 15 jours, si per-
sonne ne s’est manifesté, Mme le Maire est autorisée à accepter la proposition de M. Baysang  et à 
vendre la tondeuse STIGA pour 700 €.  
    

Objet : Points divers 
Délibération  827 
 

Subvention reçue: La commune ayant acquis 45 ares de terrain sur le ban d’Oberlarg pour protéger 
ces ressources en eau, l’Agence de l’eau vient de lui attribuer une subvention de 6570 € pour cet 
achat.  
 
Subvention à l’amicale des pompiers :  
  La commune versait habituellement une subvention annuelle de 1800 € pour l’achat de matériel à 
l’amicale des sapeurs-pompiers. En raison de l’achat du véhicule Volvo, la subvention n’avait pas été 
versée en 2009 et 2010.  Le conseil municipa,l après avoir pris connaissance des investissements ré-
alisés en 2010, note qu’ il y a un reliquat de 440 € pour 2011 et approuve le versement de cette som-
me sous forme d’une subvention à l’amicale (crédits inscrits au budget primitif).  
 
Prochaine réunion : 
   Pour permettre aux membres de prendre leurs dispositions, la prochaine date du conseil municipal 
est d’ores et déjà fixée au jeudi 9 juin.  

 
Appartement communal à louer :  

Appartement F5 au 1er étage de l’école : 409.24 € + 80 € d’avances sur charges  de chauffage. Libre 
de suite. Si vous êtes intéressés, adressez-vous au maire.  

Tondeuse autoportée STIGA à vendre 
Si vous êtes intéressés par la tondeuse STIGA de la commune, merci de vous manifester rapidement 
auprès de Mme le Maire (voir délibération N° 826) 

 
Décharge de Bonfol : nouveau numéro du bulletin d’infor-
mation 
Le nouveau numéro du bulletin d’information concernant la dé-
contamination du site de Bonfol est arrivé en mairie il y a 
quelques jours. Nous ne disposons que d’une vingtaine de nu-
méros ce qui explique qu’il n’est pas possible de le distribuer 
dans les boîtes aux lettres. Il est dis-
ponible en mairie si vous vous intéres-
ser ) ce problème.  
 
Pompiers au Plan d’eau : Nos pom-
piers animeront à nouveau le Plan d’eau 
intercommunal cet été. Ils comptent 
sur votre soutien et espèrent que vous profiterez de ce lieu 
de détente et des possibilités de restauration. Vous pourrez 
les rejoindre samedi 16 et dimanche 17 juillet 2011.  
 

Informations générales  
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Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux habitants :  
• Erick Wermelinger, charpentier, et Alexia Kirbach, aide à domicile, se sont installés au 07, rue 

du général Giraud. Ils habitaient Ligsdorf. 
• Michael Muller, ouvrier, et Marion Moro, étudiante, se sont installés au 17A, rue du Général 

Giraud. Ils nous viennent de Pfetterhouse.  
Nous avons également enregistré le départ pour Durlinsdorf d’Alfred Muller et Valérie Schneider, 
qui habitaient au 02, rue des chaudrons.  

 
La loi du 11 octobre 2010 in-
terdit la dissimulation du visage 
dans l'espace public. Elle marque 
la volonté de la représentation 
nationale de réaffirmer solennel-
lement les valeurs de la Républi-
que et les exigences du vivre en-

semble. 

La République se vit à visage dé-
couvert. Parce qu'elle est fondée 
sur le rassemblement autour de 
valeurs communes et sur la cons-
truction d'un destin partagé, elle 
ne peut accepter les pratiques 
d'exclusion et de rejet, quels 
qu'en soient les prétextes ou les 

modalités. 

L'interdiction générale de la dis-
simulation du visage entre en vi-
gueur le 11 avril 2011. Le site 
www.visagge.decouvert.gouv.fr a 
pour but d'informer tous les ci-
toyens sur le contenu de cette 

loi et son application. 

Vous trouverez sur ce site le 
texte de la loi, des réponses aux 
questions que vous pourriez vous 

poser sur son application ainsi 
que des documents téléchargea-
bles - une affichette, un dépliant 

et la circulaire du 2 mars 2011 
relative à la mise en œuvre de la loi .  

 Arrivées — Départs  

 La République vit à visage découvert  
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La saison de l’amicale du cochonnet 
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Déchets verts  
Tous les déchets verts (déchets compostables : déchets de taille, gazon, 
etc. ) peuvent être déposés à l'arrière de la ferme du tilleul. L'endroit 
est balisé et accessible sans problème en voiture. Le traitement des 
déchets verts ayant un coût, pensez au compostage à domicile… Ne lais-
sez aucun autre déchet sur place (sacs plastiques, emballages,…) ! 
   Pensez à composter chez vous si vous en avez la possibilité, les tonna-
ges de déchets verts étant de plus en plus importants.  

Dépôt de gravats 
 Le dépôt de gravats est réservé aux habitants de la commune, uniquement pour le dépôt des matières inertes (déchets 
de constructions sauf plâtre, matériaux isolants et autres déchets spéciaux). Si vous avez un dépôt à faire, adressez-
vous directement à la mairie. Attention: Vous devez déposer vos gravats dans le trou et non sur la plate-forme ou le 
chemin d’accès. Les frais de bulldozer pour remettre les lieux en état seraient à votre charge. Pour les autres 
déchets de bricolage (verre, plâtre, isolation, carrelage,…) demandez un « big-bag » d’un mètre cube à la CCJA. 
 

Bois 
Si vous avez des planches, poutres, grosses branches et autres déchets de bois non compostables, adressez-vous en mai-
rie. Avec l'autorisation du Maire, vous pourrez déposer et brûler ce bois à l'ancien dépôt. Attention, les déchets de tail-
les sont des déchets verts qui sont à déposer au dépôt de la ferme du tilleul. 

 

Ferraille 
Utilisez obligatoirement  le site de collecte de Bendorf (accès par la route Winkel-Ferrette) qui accepte : ferraille,  boî-

tes de conserve, batteries, carcasse de voitures, de vélos, de cyclomoteurs, etc. (06 70 41 75 14 -M. Litzler ferrailleur). 
Vous pouvez ajouter au tri sélectif les emballages métalliques, les boîtes de conserve,… (voir guide du tri ) 

 

Végétaux : interdiction de brûler ! 
 L’arrêté préfectoral N°46595 du 08 juin 1976 interdit tout brûlage à l’air libre de déchets végétaux y com-
pris pour les déchets issus de tailles de haies ou d’arbres. Conformez-vous à cette règle qui évite les troubles 
de voisinage générés par les odeurs, la fumée ou les risques d’incendie. 
 

Collecte des encombrants à Bouxwiller 
Pour notre commune , le centre de transfert sera ouvert de 7h30 à 11h30,  

samedi 18 juin et samedi 17 septembre 
 
 

 Il vous est rappelé que le nouvel arrêté est entré en vigueur. Il peut être consulté dans son intégralité en mairie. Voici un rappel des 
principales dispositions:  

A votre service !  
MAIRIE DE LIEBSDORF 

Ferme du tilleul-4, rue du 19 novembre 
68480 LIEBSDORF 

Tél-fax: 03/89/40/80/11 
Ouverture: tous les mardis et jeudis 

De 18h30 à 20h30  
Site internet: http://liebsdorf.free.fr/ 

Courriel: liebsdorf@wanadoo.fr 

Prochaine parution du bulletin communal : vers le 15 septembre 2011 

 
les jours  
ouvrables 

les samedis 
les dimanches  

+ les jours de l’Ascension 
et de l’Assomption 

tondeuse à gazon, motoculteur, 
raboteuse, scie mécanique, et tout 
autre engin bruyant… ne sont au-
torisés qu’aux horaires suivants 

8H00-12H00 
13h30-20H00 

8H00-12H00  
13H30-18H00 

Interdiction totale 

Lutte contre le bruit !  


